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публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 5 по 12 февраля 2021 года 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Газета "Ставропольская правда", № 12 от 6 февраля написала о 

прошедшем в Пятигорске пленарном заседании Общероссийской 

конференции "Ассамблеи женщин-руководителей" "Россия 20-х – вызовы и 

перспективы". Участницами мероприятия стали женщины, занимающие 

управленческие должности в крупных бизнес-проектах и госсекторе, 

политические и общественные деятели из различных регионов России. С 

приветствием к собравшимся обратился председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов. Спикер регионального парламента 

отметил вклад каждой из участниц в социально-экономическое развитие 

своих регионов и всей страны. "Все вы – профессионалы своего дела и 

готовы делиться своим опытом. Распространение коронавирусной 

инфекции повлияло на все сферы нашей жизни. Мы все работаем над 

преодолением последствий пандемии. Уверен, сегодня на этой площадке 

компетентное мнение каждой из вас позволит выработать новые идеи, 

наметить пути решения актуальных проблем", – сказал спикер 

регионального парламента. За организацию конференции руководителю 

Ставропольского отделения "Ассамблеи женщин-руководителей" Татьяне 

Чумаковой Геннадий Ягубов вручил приветственный адрес Думы 

Ставропольского края.  

Газета "Вечерний Ставрополь", № 17 от 6 февраля сообщила о 

бедственном положении приюта для бездомных животных "Гавкис". Ранее 

эта локация была крупнейшей передержкой для бездомных собак в крае, а 

сейчас оказалась на грани краха. Женщина, которая организовала данный 

частный приют, бросила его. О бедственном положении собак узнали 

волонтеры и неравнодушные горожане, которые возят животным еду. К 

решению проблемы подключились и депутаты краевого парламента Артур 

Насонов и Александр Кузьмин.   

Между тем, в Думе Ставропольского края продолжается работа над 

региональным законопроектом в области обращения с животными без 

владельцев. Разработанный краевыми депутатами законопроект призван 

урегулировать вопросы общественного контроля в области обращения с 

бездомными животными. Очередное обсуждение документа состоялось на 

совещании комитета краевого парламента по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии под председательством 

Виктора Надеина. Предполагается, что в рамках краевого закона в регионе 

будет создан общественный совет, которому предстоит осуществлять ряд 

функций по контролю за обращением с животными без владельцев, а также 

укрепить взаимодействие органов государственной власти, местного 
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самоуправления, зоозащитных организаций и объединений, 

благотворительных фондов помощи в вопросах гуманного и ответственного 

отношения к четвероногим. По сути, совет должен стать тем органом, 

который будет защищать животных от жестокого обращения (2 публикации). 

"И в 2020-м, и в 2019 году в краевую Думу поступало немало жалоб на 

бродячих животных. Обращения отправляют не только жители городов, но 

и сельских поселений, где уже стали притчей во языцех истории, как стаи 

уличных собак гоняют почтальонов. По-прежнему сложная ситуация с ними 

как на Кавминводах, так и в Ставрополе. В столице региона больших 

бездомных собак можно встретить даже в центре, на площади Ленина. 

Похожая обстановка в Юго-Западном районе и дачных товариществах на 

окраинах города. С виду собаки добрые, но иногда и рычат на прохожих. 

Есть опасность, что они могут не только напугать людей, но и укусить, а 

то и заразить бешенством. Решать проблему нужно гуманным способом, 

чтобы не пострадали животные, а жители края чувствовали себя в 

безопасности. На это и направлен законопроект, который рассматривает 

наш комитет в краевой Думе", - приводит слова Виктора Надеина газета 

"Аргументы и факты-Северный Кавказ", № 6 от 10 февраля.  

Заместитель председателя Думы Ставропольского края, руководитель 

фракции партии "Справедливая Россия" в Ставропольском крае Александр 

Кузьмин принял участие во встрече клуба общественно-политических 

дискуссий "Горбачев", на которой обсуждался вопрос: "Нужен ли 

Ставрополью гайд-парк для несогласованных митингов и станет ли он 

решением для желающих высказаться жителей региона?" Депутаты, 

общественники и люди с активной гражданской позицией пытались 

разобраться в причинах выхода людей на несогласованные акции в январе и 

вариантах протеста в правовом поле. Как отметил Александр Кузьмин, в 

Российской Федерации действуют жесткие законы в отношении проведения 

митингов, шествий и прочих подобных мероприятий. "Я выступаю только за 

законные согласованные действия, но раз люди вышли на улицу, значит с 

ними нужно поговорить, это должны делать в первую очередь мы — 

депутаты. Выходить к ним и говорить, что так нельзя. Может быть 

придумать какую-то альтернативу, создать что-то вроде гайд-парка 

в Москве для несогласованных митингов и ходить там выражать свое 

недовольство несправедливостью, бесконечным повышением цен, 

налогов, пенсионной реформой", — заявил спикер. Многим экспертам эта 

идея понравилась (5 публикаций). 

Генеральный директор ООО "Курортное управление" (холдинг) г. 

Кисловодск", депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко 

выступил против решения компании "Кавминкурортресурсы" об увеличении 

на 10% стоимости минеральной воды для гостей санаториев. По его словам, 

таким образом, ущемляются интересы важной для всего края отрасли: 

"Логики в этом решении нет. С одной стороны, государство оказывает 

поддержку санаториям. С другой – госкомпания поднимает цены. Тем более, 

в современных условиях отрасли приходится непросто, так зачем же 



3 

лишать ее денег? Очень надеемся, что на ближайшем совете директоров 

сможем договориться с руководством компании, чтобы отменить это 

решение". Эксперты уверены: такая ситуация угрожает деятельности всех 

санаториев, которые являются основой привлечения туристов в регион. 

Сейчас готовится письмо в адрес компании "Кавминкурортресурсы" от 

имени руководителей всех санаториев с требованием отменить рост цен на 

минеральную воду (18 публикаций). 

Ректор ПГУ, вице-президент Российского союза ректоров, 

председатель Совета ректоров вузов СКФО, депутат Думы Ставропольского 

края Александр Горбунов принял участие в заседании Совета ректоров 

вузов Юга России и СКФО. Представители порядка 60 вузов в рамках Совета 

обсудили план мероприятий, посвященных Году науки и технологии на 

территории ЮФО и СКФО. Александр Горбунов отметил необходимость 

совместных действий в решении многих актуальных задач в области высшего 

образования и науки (6 публикаций). 

Социальные проблемы, плохое состояние дорог и цены больше всего 

беспокоят жителей Георгиевска, сообщил заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Александр Кузьмин. Вице-спикер Ставропольской 

краевой Думы  встретился с жителями Георгиевского городского округа. На 

встречу пришли более 40 граждан. По словам депутата, в муниципалитете 

накопился целый клубок проблем, часть из которых – общие для всей 

страны, а часть – специфические. "Раньше здесь был маслоэкстракционный 

завод, арматурный завод, три инструментальных завода, биохимический 

завод. Была работа, кипела жизнь. Сейчас этого ничего нет. Что 

беспокоит людей? Их беспокоит отсутствие работы. Их беспокоит то, 

что в Георгиевской больнице нет узких специалистов, они практически не 

ведут прием. Людей беспокоит безденежье, бесконечное повышение цен на 

продукты питания, жилищно-коммунальные услуги. Город весь в мусоре, он 

практически не убирается", - рассказал Кузьмин. Отдельной большой 

проблемой стало состояние дорог. Дошло до того, что на некоторые улицы не 

может проехать скорая помощь. "Врачи отказываются выезжать к 

пациентам на дом. По дорогам, засыпанным щебнем, загрязненным мусором 

и арматурой, передвигаться невозможно. Также с наступлением ночи 

появляется кромешная тьма – света нет", - сообщил Кузьмин. Депутат по 

ряду проблем, решение которых зависит от местных властей, обратился в 

прокуратуру. Ход рассмотрения обращений граждан Кузьмин взял на 

контроль (5 публикаций). 

Жители села Донского на Ставрополье заявили об отсутствии досуга 

для молодѐжи. По словам местных жителей, в селе не хватает мест, где бы 

подростки могли заниматься спортом или творчеством. О проблеме 

сообщили депутату ставропольской краевой думы Николаю Новопашину. 

Во время встречи с парламентарием селяне рассказали, что дети хотят 

посещать бассейн, ходить в кино и спортзал. Однако подходящих условий в 

Донском для этого нет. Вместо обещанного бассейна в селе остался 

заброшенный участок, а в местных ДК якобы нет оборудования для показа 
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фильмов. "Возле школы № 7 в Донском начали строить бассейн, котлован 

выкопали, деньги освоили и бросили. Теперь в него дети падают, руки 

ломают. Спортзал вроде построили, но молодым людям там заниматься не 

дают. Я выбивал деньги у трѐх губернаторов для строительства нового 

Дома культуры. Сейчас их в селе три, но ни один не оборудован для 

просмотра кино", — рассказал Николай Новопашин "Победе26". Депутат 

направил письмо главе Труновского округа с просьбой найти варианты для 

решения озвученных проблем.  

По инициативе депутата Думы Ставропольского края Николая 

Новопашина в Ипатовском детском доме-интернате для умственно отсталых 

детей состоялся концерт ставропольского автора-исполнителя Димосса 

Саранчи. Артист выступил перед воспитанниками и сотрудниками 

учреждения и подарил им гитару с автографом. Депутат обратил внимание, 

что это было первое подобное мероприятие с начала пандемии коронавируса. 

"Я всегда старался к ним ездить, общаться, дарить какие-то подарки, 

знакомить с интересными людьми, но прошлый год был непростым: 

ограничения, маски, самоизоляция, и конечно, мы не виделись. Нам с вами 

трудно было усидеть в стенах, а им, совсем без гостей, тем более. Как 

только появилась возможность, я попросил своего друга Димосса Саранчу, 

известного автора исполнителя далеко за пределами Ставрополья, 

навестить ребят", - сообщил Новопашин (3 публикации). 

Рассмотреть и оперативно решить вопрос с "таможенной амнистией" 

для автомобилей, ввезенных из Армении российскими гражданами с 2014 по 

2020 годы — такое протокольное поручение профильному комитету было 

дано в ГД РФ. На Ставрополье права россиян, попавших в "транспортную 

ловушку" активно отстаивал депутат думы края Николай Новопашин, 

пишет "Блокнот Ставрополь" от 8 февраля. По его инициативе и состоялся 

круглый стол, начался сбор подписей под обращениями к членам нижней 

палаты парламента РФ, шло активное взаимодействие с единомышленниками 

из числа представителей общественных организаций и представителей 

власти. И в том, что "старшие товарищи" из Госдумы примут единственно 

правильное на данный момент решение — амнистию для автомобилей, 

ввезенных из Армении, — он не сомневается. "От того, что ввели эти 

драконовские меры, кому лучше стало? Да никому. Люди лишены 

возможности пользоваться честно купленным и честно ввезенным на 

территорию страны транспортом. Экономика России теряет от того, 

что теперь эти машины гниют по гаражам и спецстоянкам. А ведь они 

могли бы приносить прибыль в казну за счет потребления ГСМ, 

техобслуживания, проезда по платным дорогам, да уплаты тех же 

штрафов за нарушение ПДД, — говорит Новопашин. — Сейчас, после 

всемирной пандемии, дела с экономической ситуацией как в стране, так и в 

каждой семье далеко не блестящи. Так зачем еще больше злить население, 

подталкивать его к протестным настроениям, когда можно разрешить ту 

же временную регистрацию автомобилей с иностранными номерами, как 

это сделали в Казахстане и избежали такого клубка проблем, какие 
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получили в России?" Если российские законодатели пойдут по пути своих 

казахстанских коллег и примут решение об оперативном и безболезненном 

выходу из сложившегося правового тупика, выиграют все — и владельцы 

авто, и власть, продемонстрировавшая заботу о своих гражданах, и 

экономика страны, уверен ставропольский парламентарий. 

В программе "Парламентский вестник" на телеканале "Своё ТВ" от 10 

февраля  рассказали о заседании комитета Думы Ставропольского края 

по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству, на котором обсудили исполнение краевого 

закона, предусматривающего передачу полномочий в сфере водоснабжения, 

водоотведения и теплоснабжения с муниципального на краевой уровень.  В 

программе также показали сюжеты о прошедшей в Пятигорске 

общероссийской конференции "Ассамблеи женщин-руководителей", а также 

торжественных мероприятиях, посвящѐнных Дню разгрома советскими 

войсками немецко-фашистских войск в Сталинградской битве.  

О возможностях ведения семейного бизнеса на Ставрополье говорили 

на встрече спикера краевой Думы Геннадия Ягубова с победителями 

проекта "100 семейных компаний под патронатом Президента ТПП России" в 

Ставрополе. Мероприятие прошло в формате бизнес-ланча с участием 

представителей Торгово-промышленной палаты края. Участники встречи – 

известные на Ставрополье семейные компании, ведущие успешный бизнес в 

различных сферах уже в двух-трех поколениях. Они рассказали об опыте 

становления и развития своих предприятий, а также о преодолении 

кризисных ситуаций. Обращаясь к собравшимся, председатель краевой Думы 

отметил, что сейчас предприниматели региона могут рассчитывать на ряд 

мер господдержки, в числе которых налоговые преференции, льготные 

кредиты, помощь в организации выставочной деятельности и другие. Однако 

сегодня, по мнению спикера, семейный бизнес нуждается в целевой 

поддержке. В свою очередь участники встречи высказали предложение о 

необходимости создания структуры, которая бы курировала в крае вопросы 

развития семейного предпринимательства. "К этому нужно подходить 

системно. Важно организовать условия, в которых семейное 

предпринимательство могло бы успешно развиваться. И первоочередная 

задача в этом направлении – создание прочной законодательной базы, 

сначала на федеральном, а затем и на региональном уровне", – подчеркнул 

спикер краевого парламента. За развитие семейного бизнеса в регионе 

участникам встречи Геннадий Ягубов вручил Благодарственные письма 

Думы Ставропольского края (9 публикаций). 

Газета "Вечерний Ставрополь", №19 от 11 февраля написала о 

прошедших в конце января в ставропольском бассейне "Юность" чемпионате 

и первенстве края по плаванию, на которых почтили память легенды 

ставропольского плавания Вячеслава Геннадьевича Козлова. Главным 

организатором церемонии стал старший брат Вячеслава Козлова -  

Александр, который высказал слова благодарности за помощь в организации 

мероприятия министру спорта Ставропольского края Андрею Толбатову и 
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председателю комитета краевой Думы по образованию, культуре, науке, 

молодежной политике, физической культуре и СМИ Артуру Насонову. 

Депутат Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев поддержал 

принятие во втором чтении законопроекта "Единой России" о запрете 

высаживать детей-безбилетников из общественного транспорта.  

"Отсутствие денежных средств – это не повод высаживать ребѐнка из 

автобуса. Мы все были детьми и помним, что такое беззаботное детство. 

Когда ребенок садится в транспорт, он в первую очередь думает о том, как 

добраться до пункта назначения, а не о том, хватит ли у него денег в 

кармане. Нужно помнить про погодные условия и маршрут, по которому 

движется автобус. Мы не можем рисковать жизнью ребенка, высаживая 

его на неизвестной остановке из-за нехватки каких-то 20 рублей", - 

подчеркнул депутат (7 публикаций).  

Дума Ставропольского края работает над базовым законом о 

патриотическом воспитании. Документ предлагает актуальные направления 

по практической работе не только со школьниками, молодѐжью, но и 

взрослым поколением региона. Проект краевого закона "О патриотическом 

воспитании в Ставропольском крае" претендует стать первым на 

Ставрополье комплексным нормативно-правовым актом, который предлагает 

единые подходы, цели и задачи патриотического воспитания жителей 

региона разных возрастных групп. Работа над документом идѐт в комитете 

по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 

общественным объединениям под председательством Юрия Гонтаря. Он 

был рассмотрен на совещании в краевом парламенте, в котором приняли 

участие депутаты, представители прокуратуры Ставрополья, регионального 

правительства, органов исполнительной власти, местного самоуправления и 

общественности. "Ставрополье имеет богатый опыт в сфере военно-

патриотического воспитания, работы со школьниками и молодым 

поколением. Наш край на протяжении многих лет хранит и приумножает 

традиции работы в этой сфере. Поэтому сегодня очень важно приложить 

максимум усилий для появления нового регулирующего закона, который 

поможет в сохранении этого потенциала и позволит выработать новые 

формы взаимодействия с обществом", – сказал председатель комитета Думы 

Ставропольского края по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям Юрий Гонтарь (6 публикаций). 

В Ставропольском крае внесли существенные изменения в 

региональный закон о патентном налогообложении, сообщила "Российская 

газета" от 9 февраля.  Они предусматривают снижение ставок, небывалый 

рост которых в предыдущей редакции документа возмутил бизнес-

общественность, а некоторых предпринимателей чуть не сделал банкротами. 
При обсуждении законопроекта некоторые депутаты отметили 

необходимость более подробной дифференциации ставок, однако часть из 

них высказались за необходимость принятия законопроекта сразу во всех 

чтениях. "Если мы сегодня не примем этот закон, то предпринимателям 

придется платить по тем ставкам, которые введены ранее", - отметил 

http://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16318-gontar-yuri.html
http://www.dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-kazachestvu-bezopasnosti-mezhparlamentskim-svyazyam-i-obshchestvennym-ob-edineniyam.html
http://www.dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-kazachestvu-bezopasnosti-mezhparlamentskim-svyazyam-i-obshchestvennym-ob-edineniyam.html
http://www.dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-kazachestvu-bezopasnosti-mezhparlamentskim-svyazyam-i-obshchestvennym-ob-edineniyam.html
http://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16318-gontar-yuri.html
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председатель думского комитета по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике Юрий Белый. В итоге документ утвердили, однако он в 

дальнейшем будет дорабатываться, отметил председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов: "Поручим комитету по бюджету 

и комитету по экономике мониторинг выполнения принятого закона. Год 

работы в пандемию показал, что мы можем оперативно принимать меры и 

помогать бизнесменам, у которых возникают проблемы экономического 

характера". 

Участницей проекта "Помоги учиться дома" благотворительной 

инициативы "Доброе сердце" стала первоклассница из Ставрополя. Мама 

девочки самостоятельно не смогла приобрести планшет для дочери. Семья 

долго думала, но все-таки решилась обратиться за помощью к волонтерам. 

Новый гаджет вручил депутат краевой Думы Дмитрий Шуваев. Кроме того, 

парламентарий передал для девочки и ее мамы несколько сумок с новыми 

вещами от благотворителей. 

Рабочий день в Апанасенковском муниципальном округе провели 

депутат Государственной Думы Елена Бондаренко и депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Андрющенко. График был очень насыщенным, 

парламентарии посетили 11 организаций в сѐлах Дербетовке и Дивном, 

провели встречи с коллективами, обсудили особенности работы в условиях 

пандемии, новую программу модернизации первичного звена в 

здравоохранении, занятость детей во внешкольное время, предотвращение их 

участия в незаконных митингах, реализацию закона о патриотическом 

воспитании, организацию социальных выплат населению, бесплатного 

питания в школах, дистанционного образования, поговорили о доплатах за 

классное руководство и новой системе оплаты труда бюджетников (2 

публикации). 

В Москве завершилось обучение по образовательному модулю 

"Политический лидер" Высшей партийной школы "Единой России". Это уже 

второй поток политических лидеров – победителей кадрового проекта 

"Федеральный ПолитСтартап". Ставропольский край в проекте представляли 

три краевых депутата – Виктор Надеин, Дмитрий Шуваев и Владимир 

Дорошенко. В течение недели участники из разных регионов России 

получали новые знания и практические навыки политической работы, 

делились опытом реализации различных проектов, тренировали навыки 

публичного выступления, общались с ведущими политологами, социологами 

и политтехнологами. "Уровень подготовки и насыщенность программы 

прямо удивили. Ни одного проходного спикера - видно, что все серьѐзно 

готовились к выступлениям. График занятий был плотный, с утра до 

позднего вечера. Очень понравилась энергетика, "заряженность" 

организаторов и появилось ощущение общей цели и общей идеи", - поделился 

впечатлениями депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин (2 

публикации). 

На Ставрополье оценили состояние озимых культур. Для проверки 

состояния озимых в полях Труновского округа Ставрополья учѐные, аграрии 
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и представители власти собрались на участке СПК колхоза "Терновский" для 

осмотра и оценки взошедших посевов. В дальнейшем делегация в составе 

депутата государственной Думы РФ Алексея Лавриненко, председателя 

краевой Думы Геннадия Ягубова, глав Шпаковского, Труновского, 

Грачевского округов, а также представителей научного сообщества 

Ставрополья переместилась в ФГБНУ "Северо-Кавказский федеральный 

научный аграрный центр", где обсудила на совещании состояние озимого 

клина и готовность агропромышленного комплекса края к началу весенне-

полевых работ (9 публикаций). 

В популярном мессенджере Telegram появился чат-бот, которому 

можно отправлять фотографии, видео, скриншоты и ссылки на страницы, 

призывающие к различным видам преступлений. Эффективность такого 

способа борьбы с правонарушениями отметил депутат Думы 

Ставропольского края Николай Новопашин. По словам депутата, в 

последнее время в крае участились случаи, когда молодым людям поступают 

сомнительные предложения заработать на закладке наркотиков. Рассылку 

злоумышленники делают через соцсети или электронную почту. Благодаря 

телеграм-боту получится эффективно бороться с таким видом преступности, 

считает парламентарий (13 публикаций). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края, председатель 

Совета регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ Александр Кузьмин принял участие в отчетно-выборной 

конференции, на которой он единогласно был переизбран председателем.  

Прошедший год стал настоящим испытанием для региональной элиты. 

Коронавирус, уголовные дела, обыски и отставки "неприкасаемых" навели 

суматохи в группах региона. Однако влиятельным игрокам политических 

команд пришлось сохранять нейтралитет для удержания собственных 

позиций во власти. Издание NewsTracker сделало попытку разобраться в 

ситуации, происходящей внутри политической жизни региона и 

проанализировать, что в крае контролируют и за что конфликтуют основные 

политические группировки, а главное, как распределились группы влияния в 

2020 году.   

 

Поздравления, обращения депутатов 

В сети Интернет были опубликованы поздравления  Г.В. Ягубова с 

Днѐм гражданской авиации (3 публикации) и с Днѐм российской науки (6 

публикаций). 
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